

**Zeitschrift:** Horizons : le magazine suisse de la recherche scientifique  
**Herausgeber:** Fonds National Suisse de la Recherche Scientifique  
**Band:** 26 (2014)  
**Heft:** 101

**Vorwort:** Seul chez soi  
**Autor:** Hafner, Urs

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 02.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Seul chez soi

La date du 9 février 2014 restera ancrée dans les mémoires des personnes qui sont sensibles aux questions politiques. Sous l'influence des milieux conservateurs et nationalistes, les citoyens ont, une fois de plus, décidé de se distancer de l'Europe. Vive le repli sur soi helvétique! Pour la place scientifique suisse, cette décision est lourde de conséquences. C'est ce que révèle le point fort de ce numéro (à partir de la page 10 et aussi en page 50). Nos chercheurs entretiennent en effet des liens étroits et variés avec l'Europe et le monde. Ils procèdent à des échanges avec d'autres scientifiques, par exemple dans le cadre du programme SCOPES qui encourage depuis vingt-cinq ans la coopération entre la Suisse et l'Europe de l'Est dans ce domaine. La science est par essence universaliste, explique la sociologue Bettina Heintz. Un principe que la votation du 9 février remet fondamentalement en question.

Nous avons également une question qui vous est directement adressée, chers lectrices et lecteurs: nous aimerions savoir ce que vous pensez de notre magazine qui compte actuellement quelque 50 000 abonnés et paraît aussi en anglais dans sa version électronique. Nous serions heureux que vous répondiez au questionnaire affranchi encarté dans cette édition (vous pouvez également le remplir en ligne: [www.sondage-horizons.ch](http://www.sondage-horizons.ch)). Nous sommes curieux de connaître la manière dont vous jugez notre ligne rédactionnelle ainsi que la façon dont nous présentons des résultats et des découvertes scientifiques ainsi que des débats autour du thème de la politique de la science. Vos appréciations nous aideront à améliorer notre revue.



Urs Hafner, responsable de la rédaction